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Zusammenfassung

        
Bei 9 Patienten mit einer Netzhautablösung bei proliferativer Vitreoretinopathie der Stadien C 2 bis D 1 wurden subretinale Stränge entfernt. Hierzu wurde eine kleine Netzhautinzision im Bereich des Strangverlaufs vorgenommen, durch die das subretinale Proliferationsgewebe mit einer Pinzette hervorgezogen werden konnte. Auf diese Weise ließen sich sowohl solitäre als auch verzweigte subretinale Strangbildungen vollständig entfernen. Ein Strang zerriß beim Herausziehen, so dass eine 2. Inzision notwendig wurde. Zweimal mußte zusätzlich eine kleine Retinektomie wegen fester Adhärenzen mit der Netzhaut durchgeführt werden. In allen Fällen wurde durch nachfolgende Silikonölimplantation eine Netzhautanlage erzielt. Zu Reproliferationen kam es postoperativ nicht. Die durchschnittliche Nachbeobachtungszeit betrug 2 bis 9 Monate.


      
        
Summary

        
Subretinal strands were removed in 9 patients with retinal detachment complicated by proliferative vitreoretinopathy (Stages C 2 to D 1). A small retinotomy was made in the area of the strand. The subretinal proliferative tissue was then drawn to the surface with forceps. In this way it was possible to remove all of the strands completely. One strand snapped while being drawn, thus necessitating a further incision. Two additional small retinectomies had to be performed because of firm attachments to the retina. In all cases retinal reattachment was achieved by silicone oil injection. No postoperative recurrences of the proliferations were observed. The follow-up period ranged from 2 to 9 months.
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